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adan Pengawas Obat dan Makanan (BPOM) menemukan sebanyak 66.113 Bproduk makanan dan minuman (pangan) yang tidak memenuhi ketentuan 
(TMK), yaitu produk kedaluwarsa, tanpa izin edar (TIE), dan produk 

pangan rusak. Adapun produk yang ditemukan itu mencapai 3.955 item (jenis) 
dengan nilai ekonomi sekitar Rp 666,9 juta. Produk-produk ini ditemukan di 
tingkat ritel, distributor, maupun gudang importir. Dari jenisnya, jelang Natal dan 
Tahun Baru (Nataru) tahun ini banyak ditemukan mie instan impor Tanpa Izin 
Edar (TIE). Sejumlah produk kopi serbuk dari Starbucksyang merupakan hasil 
impor dari Turki juga ditarik karena tidak memiliki izin edar dari BPOM. 
Masyarakat pun diminta teliti sebelum membeli, sebab ada risiko membahayakan 
kesehatan bila mengonsumsi panganan yang tak memenuhi syarat dan 
ketentuan.

(Baca	Hal	11)

PRODUK PANGAN TIDAK MEMENUHI 
KETENTUAN TEMUAN BPOM 

3.955 ITEM (JENIS) 
Total mencapai

Rp 666,9 juta
Nilai ekonomi sekitar 

DETIL PELANGGARAN:

- Pangan kedaluwarsa mencapai 55,93 persen atau 36.978 pieces. 

- Pangan tanpa izin edar 35,93 persen atau 23.752 pieces 

- Produk pangan rusak 8,14 persen atau 5.383 pieces 

Ditemukan di 769 sarana atau 31,88 persen dari 
total 2.412 sarana yang diperiksa 

Rinciannya:

Sebanyak 730 sarana ritel atau 86,17 persen 

Sebanyak 37 sarana gudang distributor atau 1,53 persen

Sebanyak 2 sarana gudang importir atau 0,08 persen. 

------------------------------------------------------------------------------------

Kosmetik Obat	&	Vitamin

1 JUTA

TEMUAN BPOM PADA OBAT, VITAMIN DAN 

KOSMETIK MENGANDUNG BKO (OKT 2021 - AGT 2022) 
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JAKARTA - Tahun depan pemerintah 
akan melarang penjualan rokok 
batangan atau eceran per batang 
(ketengan). Hal ini tertuang dalam 
Keputusan Presiden Nomor 25 Tahun 
2022 tentang program penyusunan 
peraturan pemerintah tahun 2023. 
Kalangan pengusaha hingga pedagang 
kecil pun 'menjerit' karena bisa 
menurunkan penjualan.

Ketua Gabungan Produsen Rokok 
Putih Indonesia (Gaprindo) Benny 
Wahyudi mengaku tidak setuju 
dengan rencana pemerintah terkait 
larangan penjualan rokok batangan 
mulai 2023 mendatang."Kami dari 
Industri Hasil Tembakau (IHT) tidak 
sependapat terkait larangan penjualan 
ketengan ini," ujar Benny, Senin 
(26/12/2022).

Untuk diketahui, dalam beleid 
tersebut, larangan itu akan dituangkan 
dalam peraturan pemerintah yang 
akan disusun pada 2023.Menurut 
Benny,  aturan pelarangan yang 
digagas oleh Kementerian Kesehatan 
ini belum tentu bisa sejalan dengan 
t u j u a n  p e m e r i n t a h  u n t u k 
menurunkan prevalensi merokok di 
usia remaja. Sebab, pembelian rokok 
bisa dilakukan anak di bawah umur 
dengan patungan bersama teman.

"Kalau hal ini ditujukan untuk 
mencegah anak di bawah umur, 
beberapa anak dapat bergabung untuk 
m e m b e l i  s e b u n g k u s  r o k o k , " 
imbuhnya.

Selain itu, aturan ini dinilai justru 
secara tidak langsung memaksa orang 
dewasa yang bisanya merokok sedikit 

menjadi banyak. Pasalnya, konsumen 
h a r u s  m e m b e l i  r o k o k 
sebungkus."Selain i tu  larangan 
penjualan eceran ini justru akan 
'memaksa' orang dewasa yang hanya 
merokok sehabis makan atau mau ke 
k a m a r  m a n d i  u n t u k  m e m b e l i 
sebungkus rokok. Padahal, mereka 
biasanya hanya menghabiskan 2-3 
batang saja per hari," jelasnya.

Sejumlah pedagang warung kecil 
juga mengaku waswas pendapatan 
mereka turun jika Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) resmi melarang 
penjualan rokok batangan. Martoyo 
(47), pemilik warung kecil di bilangan 
M a n g g a r a i  J a k a r t a 
Selatanmengatakan penjualan rokok 
dengan cara diecer per batang lebih 
menguntungkan dibanding penjualan 
rokok per bungkus. Karena itu, jika 
penjualan ketengan dilarang, ia takut 
pendapatannya menurun."Ya kalau 
bungkusan nggak ada untungnya, 
cuma Rp1.500-an. Kalau ketengan kan 
dijualnya satu barang Rp2.000, masih 
lebih untung," ujarnya."Orang harga 
rokok juga sudah naik terus tiap hari," 
kata Kartina dengan nada jengkel.

Hal serupa juga diungkapkan oleh 
seorang pedagang rokok di Surabaya, 
b e r n a m a  R a h m a n  ( 4 4 ) .  I a 
mengungkapkan omzetnya terancam 
turun jika penjualan rokok ketengan 
dilarang. Pasalnya, kata dia, menjual 
r o k o k  p e r  b a t a n g  i t u  l e b i h 
menguntungkan ketimbang per 
bungkus."Kalau saya mah mendingan 
ketengan. Orang (pembeli) juga kan 
belum tentu beli bungkusan terus. 
Harus punya duit," ucap Iwan.

YLKI	Mendukung
Keputusan ini  mendapatkan 

dukungan dari Yayasan Lembaga 
Konsumen Indonesia (YLKI).Ketua 
YLKI ,  Tulus Abadi  mengatakan 
larangan ini akan berdampak positif 
ya i t u  m e n u r u n k a n  p r e va l e n s i 
merokok di Indonesia khususnya di 
kalangan rumah tangga miskin, anak 
anak dan remaja.

" I n i  k e b i j a k a n  y a n g  p a t u t 
diapresiasi, karena merupakan salah 
satu cara pengendalian yang efektif 
u n t u k  m e n u r u n ka n  p reva l e n s i 
merokok di Indonesia," ujar Tulus, 

Senin (26/12/2022).
Selain itu, dampak positif atas 

larangan menjual rokok ketengan 
yaitu kenaikan cukai rokok yang telah 
ditetapkan pemerintah akan efektif 
tercapai. Mengingat, kenaikan cukai 
selama ini tidak cukup efektif untuk 
menurunkan prevalensi dan konsumsi 
rokok."Karena rokok masih dijual 
seacara ketengan sehingga harganya 
terjangkau," ujarnya.

Dia menambahkan,  larangan 
penjualan rokok secara ketengan juga 
sejalan dengan cita-cita yang diatur 
dalam Undang-Undang Nomor 39 
Tahun 2007 tentang Cukai. Dalam 
undang-undang tersebut, barang yang 
m e n i m b u l k a n  k e c a n d u a n  d a n 
b e r d a m p a k  n e g a t i f  t e r h a d a p 
penggunanya dan lingkungan, maka 
distribusinya dibatasi .Larangan 
tentang penjualan rokok ketengan 
tercantum dalam Keputusan Presiden 
(Kepres) No.25 Tahun 2022, yang 
diteken pada 23 Desember 2022. 
Kepres ini menekankan Rancangan 
Pe ra t u ra n  Pe m e ri n t a h  te n t a n g 
Perubahan atas Peraturan Pemerintah 
Nomor 109 Tahun 2012 tentang 
Pengamanan Bahan yang Mengandung 
Zat Adiktif berupa Produk Tembakau 
bagi Kesehatan.

Disebutkan dasar pembentukan 
dari pasal 116 Undang-undang Nomor 
36 Tahun 2009 tentang Kesehatan. 
Dalam rencana ini ada penambahan 
luas persentase gambar dan tulisan 
peringatan kesehatan pada kemasan 
p ro d u k  t e m b a k a u ." Pe l a ra n g a n 
penjualan rokok batangan," dikutip 
dari Keppres Nomor 25 Tahun 2022 
y a n g  d i u n g g a h  d i  s i t u s  r e s m i 
Kementerian Sekretariat Negara, 
Senin (26/12/2022).

Pada 2021, Pusat Kajian Jaminan 
Sosial (PKJS) Universitas Indonesia 
pernah menyampaikan usul agar 
pemerintah melarang penjualan rokok 
secara ketengan alias batangan demi 
menekan tingkat prevalensi perokok 
aktif di Indonesia. Berdasarkan hasil 
kajian PKJS UI, intensitas merokok 
tidak berkurang selama pandemi, 
b a h k a n  d i  k a l a n g a n  k e l u a r g a 
b e r p e n d a p a t a n  r e n d a h  y a n g 
te rd a m p a k  C ov i d - 1 9 .  ( w i d , r l s , 
ant/dya)

Jokowi Larang Penjualan Rokok Ketengan, 

Pengusaha-Pedagang 'Menjerit'

Pemerintah	bakal	melarang	penjualan	rokok	per	batanag	atau	eceran	atau	juga	
disebut	ketengan	mulai	tahun	depan.	(foto-dokCNN)
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JAKARTA - Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) bungkam saat ditanya soal 
isu reshuffle kabinet yang tengah 
ramai dibicarakan. Saat melakukan 
kunjungan ke Stasiun Manggarai, 
J a k a r t a  S e l a t a n ,  J o ko w i  h a nya 
merespon dengan tersenyum saat 
pertanyaan dilontarkan wartawa. 

"Ya, saya dengar," kata Jokowi 
s a m b i l  t e r s e n y u m ,  S e n i n 
(26/12/2022).

Namun saat ditanya soal kepastian 
reshuffle, Jokowi hanya mengangguk. 
Dia juga hanya tersenyum saat ditanya 
soal desakan partainya, PDIP, agar dua 
menteri dari NasDem, yakni Menteri 
Lingkungan Hidup dan Kehutanan Siti 
Nurbaya serta Menteri Pertanian 
Syahrul Yasin Limpo dievaluasi 
kinerjanya. 

Saat ditanya soal petunjuk menteri 
yang akan diganti, Jokowi memberi 
tanda oke dengan jarinya. "Clue-nya, 
udah," kata Jokowi. 

Sebelumnya, Ketua DPP PDIP 
Djarot  Sai ful  Hidayat  meminta 
Presiden Joko Widodo alias Jokowi 
mengevaluasi Menteri Pertanian 
Syahrul Yasin Limpo dan Menteri 
Lingkungan Hidup dan Kehutanan 
(LHK) Siti Nurbaya Bakar.

Djarot menilai evaluasi terhadap 
dua menteri tersebut dimaksudkan 
agar kabinet saat ini bisa mendukung 
penuh kebijakan Jokowi. Adapun 
K e m e n t e r i a n  P e r t a n i a n  d a n 
Kementerian LHK merupakan mitra 
Djarot di Komisi IV DPR.

S e k r e t a r i s  J e n d e r a l  P a r t a i 
Demokrasi Indonesia Perjuangan 
(PDIP) Hasto Kristiyanto menilai 
usulan kadernya untuk mengevaluasi 
d u a  m e n t e r i  P a r t a i  N a s D e m 
didasarkan atas kajian yang objektif.

“Apa yang disampaikan Mas Djarot 
berdasarkan kajian objektif, terutama 
terkait simpang siur impor pangan,” 
kata Hasto, Senin (26/12/2022).

K e n d a t i  d e m i k i a n ,  H a s t o 

mengatakan urusan kocok ulang kursi 
menteri alias reshuffle merupakan 
kewenangan penuh dari Presiden 
Jokowi. “Meskipun demikian, reshuffle 
merupakan hak prerogatif Presiden,” 
ujarnya.

Usai  mendeklarasikan Anies 
Baswedan sebagai calon presiden 
2 0 2 4 ,  P a r t a i  N a s D e m  k e r a p 
mendapatkan desakan untuk keluar 
dari koalisi pemerintah. Pasalnya, 
Anies dinilai sebagai Antitesa Jokowi. 
Salah satu desakan muncul dari partai 
pengusung Jokowi, PDIP.

Senada dengan Hasto, politisi PDIP 
Andreas Hugo Pareira mengamini 
usulan Djarot. Kendati demikian, dia 
mengatakan jika reshuffle menteri 
dihubungkan dengan sikap politik 
NasDem mengusung Anies ,  i tu 
merupakan urusan Presiden.“Sudah 
betul itu usulan Mas Djarot. Mau 
dikaitkan atau tidak (pengusungan 
Anies) itu urusan Presiden dan hak 
prerogatif Presiden,” kata Andreas.

Tersisa	2	Tahun
Te r p i s a h ,  P a r t a i  D e m o k r a t 

menanggapi isu pergantian menteri 
alias reshuffle kabinet oleh Presiden 
Joko Widodo alias Jokowi. Juru Bicara 
DPP Partai  Demokrat ,  Herzaky 
Mahendra Putra, menyatakan bahwa 
reshuffle merupakan hak prerogatif 
Presiden.

Kendati demikian, dia mengatakan 
Presiden mesti berhati-hati kala 
memutuskan untuk mengocok ulang 
menterinya. Menurut dia, reshuffle 
mestinya bisa memberikan manfaat 
bagi rakyat, alih-alih sekadar langkah 
politis semata.

“Harapan agar reshuffle ini jika 
benar-benar terjadi bisa memberikan 
manfaat sebesar-besarnya untuk 
kepentingan rakyat, bukan langkah 
politis semata yang tak berdampak 
bagi nasib rakyat banyak,” kata 
Herzaky dalam keterangannya, Senin 

(26/12/2022).
Dengan sisa masa jabatan selama 

dua tahun, kata Herzaky, Presiden 
Jokowi tentu berharap kinerja jajaran 
m e n t e r i  d i  k a b i n e t n y a  m a k i n 
membaik. Dia mengatakan menteri 
sebagai pembantu Presiden mesti 
berfokus memulihkan kondisi negeri, 
alih-alih bergenit ria memanfaatkan 
jabatan untuk kampanye.“Kasian 
Presiden Jokowi dan rakyat, kalau 
malah menterinya tidak fokus bekerja 
memperbaiki kondisi negeri yang 
sedang berat ini,” ujarnya.

Pengamat politik dari Universitas 
Al Azhar Indonesia, Ujang Komarudin, 
m e nye b u t ka n ,  d e k l a ra s i  A n i e s 
Baswedan sebagai calon presiden 
(capres) Partai Nasdem bukan tanpa 
risiko. Menurut dia, manuver Nasdem 
itu berimbas pada terancamnya kursi 
menteri partai besutan Surya Paloh 
tersebut di jajaran Kabinet Indonesia 
Maju. "Ketika Nasdem mencalonkan 
capres yang itu tidak disukai oleh 
Istana ya pasti punya risiko tersendiri 
dalam konteks politik," kata Ujang , 
Senin (26/12/2022). 

Nasdem sedianya menyatakan 
masih dan bakal terus mendukung 

jalannya pemerintahan Presiden Joko 
Widodo hingga akhir, sekalipun telah 
mendeklarasikan Anies sebagai 
capres. Namun, kata Ujang, Anies 
sendiri merupakan sosok yang kontra 
dengan pemerintah, bahkan lekat 
dengan citra antitesa Jokowi. 

Selain mencapreskan Anies , 
Nasdem juga berencana berkoalisi 
dengan Demokrat dan Partai Keadilan 
Sejahtera (PKS), dua partai dari 
kalangan oposisi. Dengan segala 
manuver tersebut, menurut Ujang, 
wajar saja jika Nasdem dianggap tak 
lagi sejalan dengan pemerintah. Ujang 
mengatakan, jika dalam waktu dekat 
menteri Nasdem benar-benar didepak 
dari kabinet, jelas bahwa reshuffle kali 
ini dilakukan atas dasar politik. 
"Artinya ini pure karena politik, bukan 
berbasis pada kinerja. Kalau berbasis 
kinerja ya banyak menteri-menteri 
yang akan terkena reshuffle karena 
banyak kinerjanya yang babak belur, 
biasa-biasa saja, tidak perform," kata 
Ujang. Secara etika, lanjut Ujang, 
mencopot menteri karena alasan 
politik memang kurang etis. Namun, 
hal  itu biasa terjadi  di  polit ik . 
(wid,rls,tmp/dya)

parlemnttoday Hal 03  | Salasa, 27 Desember 2022

PDIP Usul Evaluasi 2 Menteri asal NasDem, 
Demokrat Minta Jokowi  Hati-hati 

Presiden	Joko	Widodo	ditanya	wartawan	mengenai	isu	perombakan	kabinet	di	Stasiun	Manggari,	
Jakarta,	Senin	(26/12/2022).(Foto:istimewa)

Isu Reshuffle Kabinet Menguat 
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JAKARTA	- Menteri Koperasi dan UKM 
Teten Masduki mengungkapkan ada 
delapan koperasi bermasalah yang 
sedang diurus oleh kementeriannya. 
Delapan koperasi tersebut terbukti 
melakukan praktik jasa keuangan atau 
open loop, namun masih berbadan 
hukum sebagai close loop. 

Kedelapan koperasi bermasalah 
itu adalah KSP Intidana, KSP Indosurya 
Cipta, KSP Sejahtera Bersama, KSP 
Timur Pratama, KSP Pracico Inti 
Sejahtera, KSPPS Pracico Inti Utama, 
KSP Lima Garuda, dan Koperasi Jasa 
Wahana Berkah Sentosa.

Ia menyebut total kerugian dari 
koperasi bermasalah mencapai Rp 26 
triliun. Teten pun mengaku kesulitan 
merampungkan koperasi bermasalah 
k a r e n a  t i d a k  a d a  m e k a n i s m e 
penyelesaian di kementeriannya.

" T i d a k  s e p e r t i  m e k a n i s m e 
penyelesaian di sektor keuangan 
lainnya, seperti perbankan," kata 
Teten dalam konferensi pers kinerja 
dan outlook Kementerian Koperasi 
dan UKM di kantornya, Jakarta Selatan, 
dikutip tempo.co Senin (26/12/2022). 

Ia menjelaskan koperasi open loop 
adalah koperasi yang melakukan 
p ra k t i k  j a s a  ke u a n g a n  d i  l u a r 
anggotanya, seperti jasa asuransi. 
Berdasarkan UU PPSK, koperasi open 
loop akan berada di bawah perizinan 
d a n  p e n gawa s a n  O to r i t a s  J a s a 
Keuangan (OJK).

Sedangkan koperasi close loop 
adalah koperasi yang hanya melayani 
anggotanya. Koperasi close loop ini 
tetap berada di bawah izin dan 
pengawasa n Kementerian Koperasi 
dan UKM (Kemenkop UKM).

Ia menjelaskan dalam Undang-
undang Nomor 25 Tahun 1992, 
Kementerian Koperasi dan UKM tidak 
memiliki kewenangan pengawasan. 
Sebab, pengawasan koperasi berada di 
tangan pengurus koperasi itu sendiri. 
Sehingga, koperasi itu mengawasi dan 
meregulasi lembaganya sendiri.  

Masalahnya, kata Teten, saat 
koperasi membesar, hubungan antar-
anggota tidak sekompak atau seideal 

yang diasumsikan. Maka, sistem 
pengawasan mendiri tersebut tidak 
bisa dilakukan untuk menyelesaikan 
koperasi bermasalah. 

Karena itu,  pihaknya tengah 
melakukan inovasi kelembagaan dan 
pengembangan ekosistem melalui 
p e n g u a t a n  r e g u l a s i  R U U 
Perkoperasian. Kini, Kemenkop UKM 
tengah membentuk kelompok kerja 
(pokja) untuk membahas legal draft 
maupun naskah akadekminya. Teten 
juga mengaku sudah melakukan 
konsultasi publik dan berkoordinasi 
dengan para stakeholder yang relevan, 
termasuk dengan parlemen. Dia 
berharap revisi RUU Koperasi dapat 
segera tuntas tahun depan. 

Di sisi lain, Satgas Penanganan 
K o p e r a s i  b e r m a s a l a h  s u d a h 
m e l a k u k a n  k o o r d i n a s i  l i n t a s 
Kementerian dan lembaga. Mahkamah 
Agung (MA) pun mendengar dan 
mengakomodasi masukan dari Satgas 
lewat Surat Edaran (SE) MA Nomor 1 
Tahun 2022. 

D a l a m  S E  i t u ,  d i s e b u t k a n 
permohonan pernyataan pilit dan 
permohonan Penundaan Kewajiban 
Pembayaran Utang (PKPU) terhadap 
koperasi hanya bisa dilakukan oleh 
Menteri yang membidangi koperasi. 
S i s t e m  t e r s e b u t  s a m a  d e n g a n 
mekanisme pada sektor perbankan, 
yakni PKPU atau kepailitan pada bank, 
hanya bisa dilakukan oleh Menteri 
Keuangan.  

"Jadi kalau nanti ada pengurus 
koperasi yang nakal yang merampok 
uang anggota, mereka tidak bisa lagi 
sewenang-wenang mengajukan PKPU 
atau pailit hanya dengan beberapa 
anggota dan mengorbankan anggota 
ya n g  m a yo r i t a s .  I n i  s a ya  k i r a 
merupakan sebuah terobosan yang 
besar," ucap Teten.

Teten menilai kementeriannya kini 
memiliki kerangka kerja yang jelas 
s e t e l a h  U n d a n g - U n d a n g 
Pengembangan dan Penguatan Sektor 
Keuangan (UU PPSK) disahkan. 
Kerangka kerja itu khususnya untuk 
pengaturan koperasi.

" O m n i b u s  L a w  K e u a n g a n 
memberikan legal framework pada 
kami  untuk nanti  secara  tegas 
memperlakukan koperasi yang open 
loop dan close loop," tuturnya.

Karena itu, Kemenkop UKM bakal 
membentuk satuan tugas atau satgas 
untuk memverifikasi mana saja 
koperasi yang murni melakukan jasa 
untuk anggotanya dan mana saja yang 
terbukti melakukan praktik asuransi 
atau jasa keuangan lainnya. 

"Akan diversifikasi betuk mana 
koperasi yang melakukan shadow 
making, tapi badan hukumnya masih 
koperasi simpan pijam," tutur Teten.

Setelah proses verifikasi selesai, 
satgas akan memberikan dua opsi 
terhadap koperasi yang terbukti 
melakukan praktik jasa keuangan atau 
open loop. Pilihan pertama adalah 
koperasi tersebut harus mengganti 
badan hukumnya menjadi koperasi 
jasa keuangan dan berpindah ke 
bawah pengawasan OJK. 

Pilihan kedua, koperasi itu mesti 
menghentikan praktik jasa keuangan 
mereka dan kembali menjadi koperasi 
yang murni melakukan jasa untuk 
anggotanya atau koperasi close loop. 
"Enggak boleh lagi mereka di wilayah 
abu-abu," tutur Teten.

M e n t e r i  Ko p e ra s i  d a n  U K M 
(MenKopUKM) Teten Masduki dan 
Jaksa Agung ST Burhanuddin juga 
pernah melakukan pertemuan dalam 
rangka membahas penegakan hukum 
terhadap koperasi bermasalah setelah 
p r o s e s  P e n u n d a a n  K e w a j i b a n 
Pembayaran Utang (PKPU) atau 
homologasi.

“Seperti arahan Bapak Presiden, 
penegakan hukum merupakan salah 
s a t u  p r i o r i t a s  u t a m a .  B a g i 
Kementerian Koperasi dan UKM ada 
kebutuhan yang sangat urgen karena 
banyak koperasi bermasalah yang 
s u d a h  m e n e m p u h  P K P U  a t a u 
homologasi,  tetapi pelaksanaan 
putusannya tidak berjalan baik, 
sehingga penyelesaian kewajiban 
pembayaran simpanan anggota 
menjadi berlarut-larut,” ujar Teten 

dikutip dari infobanknews.
“ D a r i  d e l a p a n  k o p e r a s i 

bermasalah tersebut, terdapat pendiri 
dan pengurus dari tiga KSP dalam 
p ro s e s  p i d a n a ,  ya i t u  d a r i  KS P 
Indosurya,  KSP Timur Pratama 
Indonesia, dan KSP Sejahtera Bersama. 
Untuk itu, pengurus koperasi-koperasi 
t e r s e b u t  b e r u p a y a  m e m e n u h i 
kewajiban tahapan pembayaran 
sesuai skema homologasi yang telah 
ditetapkan Pengadilan,” sambungnya.

Selain itu, MenKop menyampaikan 
harapan agar dalam tahap penuntutan, 
Jaksa dapat memohon agar barang 
bukti aset dapat dikembalikan kepada 
a n g g o t a  k o p e r a s i  d a n  b u k a n 
diserahkan kepada negara.

“Uang yang dikelola oleh tersangka 
atau terdakwa selaku pengurus 
koperasi pada dasarnya merupakan 
uang simpanan milik anggota koperasi 
y a n g  b u k a n  m e r u p a k a n  h a s i l 
kejahatan, sehingga aset yang disita 
m e n j a d i  b a r a n g  b u k t i  h a r u s 
d i p e r j u a n g k a n  u n t u k  d a p a t 
d i ke m b a l i k a n  ke p a d a  a n g g o t a 
koperasi yang beritikad baik,” jelas 
Menkop. (lut/dya)

Mekop Kesulitan Tangani 
Delapan Koperasi Bermasalah, Kerugian Capai Rp 26 Triliun

“Jadi kalau nanti ada 

pengurus koperasi yang 

nakal yang merampok uang 

anggota, mereka tidak bisa 

lagi sewenang-wenang 

mengajukan PKPU atau 

pailit hanya dengan 

beberapa anggota dan 

mengorbankan anggota 

yang mayoritas. Ini saya 

kira merupakan sebuah 

terobosan yang besar," 

--------------------------
TETEN MASDUKI 

Menteri Koperasi dan UKM 

Menteri	Koperasi	dan	UKM	Teten	Masduki	



J A K A RTA  -  K o m i s i 
Pemilihan Umum (KPU) di 
kabupaten/kota Provinsi 
Nusa Tenggara Timur dan 
Sulawesi  Utara  mulai 
m e l a ku k a n  ve r i f i k a s i 
faktual ulang terhadap 
Partai Ummat pada Senin 
(26/12/2022). 

"Hari ini sampai 28 
D e s e m b e r  2 0 2 2 ,  K P U 
kabupaten/kota di dua 
provinsi tersebut mulai 
m e l a ku k a n  ve r i f i k a s i 
fa k t u a l  u l a n g  t e r k a i t 
d e n g a n  k e a n g g o t a a n 
P a r t a i  U m m a t 
b e r d a s a r k a n  d a t a 
keanggotaan tersampel 
yang diberikan oleh KPU 
R I  b e rd a s a r k a n  h a s i l 
penarikan sampel kemarin 
sore (25/12/2022)," ujar 
Anggota KPU RI Idham 
Holik dikutip dari Antara. 

Tindakan ini diambil 
sebagai tindak lanjut dari 
mediasi antara KPU dan 
P a r t a i  U m m a t  y a n g 
d i f a s i l i t a s i  B a w a s l u . 
Kesepatan mediasi kedua 
belah pihak termuat dalam 
P u t u s a n  B a w a s l u  R I 
N o m o r 
006/PS.Reg/Bawaslu/XII
/2022. 

B e rd a s a r k a n  h a s i l 
mediasi itu, Bawaslu memutuskan 
Partai Ummat berkesempatan untuk 
memperbaiki syarat keanggotaan di 
d u a  p r o v i n s i  t e m p a t  m e r e k a 
sebelumnya dinyatakan tidak lolos 
tahapan verifikasi faktual oleh KPU, 
yakni Provinsi Nusa Tenggara Timur 
dan Sulawesi Utara.

Sebagaimana tahapan dan jadwal 
yang telah ditetapkan Bawaslu RI, 
sebelumnya Partai Ummat telah 
mengikuti verifikasi administrasi 
ulang untuk memperbaiki persyaratan 
keanggotaannya pada tanggal 23—24 
Desember 2022. Usai dinyatakan lolos 
verifikasi administrasi oleh KPU RI, 
tahapan selanjutnya adalah verifikasi 
faktual ulang keanggotaan pada 
tanggal 26—28 Desember 2022.

Optimistis	Lolos
 Juru Bicara Partai Ummat, Mustofa 

Nahrawardaya, mengatakan masih 
ada tahapan yang perlu dilalui untuk 
bisa lolos sebagai peserta Pemilu. Saat 
ini,  partainya tengah mengikuti 
verifikasi faktual.

 "KPU RI hari ini bisa memulai 
Verifikasi Faktual, karena Verifikasi 
Administrasi untuk ikut Pemilu 2024 
sudah dinyatakan memenuhi syarat, 
alias lolos," kata Mustofa dikonfirmasi, 
Senin (26/12/2022).

 Mustofa mengatakan KPUD akan 
mendatangi kader untuk memastikan 
secara faktual jika benar tergabung 
dalam partai. Sampel itu akan cek 
alamatnya hingga status legal di 
kepartaian.

 " S e s u a i  p u t u s a n  B a w a s l u , 
setidaknya 10 kabupaten/Kota di 
Sulut harus lolos Verfak, dan di NTT 
setidaknya 5 Kabupaten harus lolos 
Verfak. Alhamdulillah, semua tahapan 
sejak tanggal 20 Desember kita ikuti 
dan sudah selesai sesuai arahan KPU 
dan Bawaslu," ujarnya.

Ia mengatakan verifikasi faktual 
berjalan selama 3 hari sejak (26/12). 
Mustofa berharap, pada 30 Desember 
mendatang partainya sudah mendapat 
nomor urut.

"Dan nanti 30 Desember akan 
diumumkan hasilnya oleh KPU. Insya 
Partai Ummat lolos, mohon doanya 
sehingga tanggal 30 Desember nanti, 
kami sudah memegang nomor urut 
untuk mengikuti Pemilu 2024," tutur 
Mustofa.

"Biasanya, nanti masalah-masalah 
yang timbul, adalah saat Verfak 
(verifikasi faktual) itu. Banyak nama di 
KTP yang kadang tidak sama dengan 
nama panggi lan  sehari -hari  d i 
lingkungannya. Sehingga, kadang 
KPUD mendatangi nama-nama yang 
masuk sampel, tetapi ketika didatangi, 
penduduk setempat sesuai alamat 
KTP tidak kenal," imbuhnya. 

Bila	Gagal,	Bisa	Coba	ke	PTUN
P a r t a i  U m m a t  t i d a k  l a g i 

berkesempatan menggugat KPU RI ke 
Bawaslu seandainya tidak lolos 
verifikasi ulang calon peserta Pemilu 
2024.

S e b a b ,  v e r i f i k a s i  u l a n g  i n i 
merupakan hasil putusan Bawaslu 
yang diteken berdasarkan hasil 

mediasi kedua belah pihak pada Selasa 
(20/12/2022).

Peraturan Bawaslu Nomor 9 Tahun 
2022 mengatur, tindak lanjut dari 
putusan Bawaslu tidak lagi dapat 
menjadi objek sengketa.

"Tidak bisa karena tindak lanjut 
dari putusan permohonan sengketa 
yang telah diputuskan tidak bisa lagi 
jadi objek sengketa," kata Koordinator 
Divisi  Penanganan Pelanggaran 
Bawaslu RI Totok Hariyono.

Ketentuan ini  sudah pernah 
berlaku bagi 5 partai politik yang 
sempat menang atas KPU dalam 
g u g a t a n  s e n g k e t a  v e r i f i k a s i 
administrasi di Bawaslu, yaitu PRIMA, 
Partai Keadilan dan Persatuan (PKP), 
Partai  Swara Rakyat  Indonesia 
(Parsindo), Partai Republik, dan Partai 
Republiku Indonesia.

B a w a s l u  R I  k e m u d i a n 
memerintahkan KPU RI membuka 
kembali kesempatan unggah data 
u n t u k  p e r b a i k a n  v e r i f i k a s i 
administrasi bagi PRIMA dan 4 partai 
politik tersebut.Hasilnya, pada 18 
November 2022, 5 partai politik ini 
kembali dinyatakan tidak memenuhi 
syarat verifikasi administrasi calon 
peserta Pemilu 2024.

Sempat mengajukan sengketa ke 
Bawaslu, partai-partai ini akhirnya 
menggugat KPU RI ke Pengadilan Tata 
Usaha Negara (PTUN) karena terganjal 
ketentuan Peraturan Bawaslu Nomor 
9 Tahun 2022 tadi.

"Nanti putusan PTUN yang 
menentukan," ucap Totok. 
(lutfi,ant/dya)

KPU Mulai Verifikasi Faktual Ulang 
Partai Ummat di Dua Provinsi
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“Partai Ummat tidak lagi 
berkesempatan 

menggugat KPU RI ke 
Bawaslu seandainya 
tidak lolos verifikasi 
ulang calon peserta 
Pemilu 2024. Nanti 
putusan PTUN yang 

menentukan.

--------------------------
TOTOK HARIYONO.

Koordinator	Divisi	Penanganan	
Pelanggaran	Bawaslu	RI

Pendiri	Partai	Ummat	Amien	Rais	saat	memprotes	hasil	KPU	sebelum	akhirnya	disepakati	verifikasi	ulang	di	2	wilayah.
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ARIFITA 
PRISCILLA

dari Sekuriti hingga 
Make Up Artist
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memilih salah satu stara menjadi ibu 
rumah tangga atau wanita karir, tetapi 
bisa tetap aktif menjalankan keduanya 
di waktu yang bersamaan (*/Miranti 
Nadya)

AWALNYA Hari Ibu diperingati untuk 
menghargai jasa dan semangat 
perempuan dalam perjuangan 
kemerdekaan. Namun, kini hari ibu 
diperingati untuk menghargai jasa dan 
menyatakan cinta kasih kepada para 
ibu.

Kisah inspiratif wanita tangguh 
yang tak kenal lelah datang dari Hotel 
Ciputra World Surabaya, Arifita 
Priscilla.

Wanita kelahiran 7 Februari 1992 
yang kerap disapa Pika ini tidak hanya 
m e n j a l a n i  p e k e r j a a n  d a n  
kewajibannya di rumah sebagai 
seorang ibu,  namun juga mempunyai 
tanggung jawab dalam bekerja sebagai 
seorang Sekuriti di Hotel Ciputra 
World Surabaya.

"Saya satu-satunya sekuriti  
perempuan disini, saya suka tantangan 
meskipun sebagai sekuriti kadang di 
pandang remeh profesi tersebut. 
Tetapi tidak mengurungkan niat untuk 
tetap berpindah dari profesi ini," ujar 
Pika saat bertemu di sela unjuk bakat.

Walaupun sudah menjadi seorang 
I b u .  P i k a  j u g a  m a s i h  a k t i f  
menunjukkan talentanya dimanapun 
ia berada.

Salah satunya adalah membuat 
mural. Melihat bakatnya ini, Jeffry 
Febrianto selaku General Manager, 
Hotel  Ciputra World Surabaya 
memberikan kesempatan untuk ia 
dapat menuangkan kreativitasnya 
pada dinding area back office.

Tak cukup sampai disitu. Pika juga 
memiliki keahlian dalam berbahasa 
Jepang la kerap kali dipercaya untuk 
m e n y a m b u t  d a n  m e m b a n g u n  
komunikasi dengan tamu-tamu yang 
berasal dan negera yang dijuluki 
sebagai Cahaya Asia tersebut.

Hal ini pun dapat menciptakan 
kenyamanan bagi para tamu Jepang 
yang tinggal di Hotel Ciputra World 
Surabaya.

"Dulu memang kuliah jurusan 
sastra Jepang, Jadi jika ada tamu dari 
sana biasanya diperbantukan untuk 
melakukan pelayanan." kata Pika 
p e m i l i k  a k u n  I n s t a g r a m  
@pikapriscilia92.

Ia juga memiliki bekal bela dari 
melalui olahraga Jijutshu sehingga 
menjadi pedomannya dalam bekerja.

Selain itu, Pika juga aktif dalam 
kegiatan free diving dan masuk pada 
komunitas. Bahkan ia juga sempat 
menjadi karyawan terbaik (Best 
Employee) pada quarter bulan April-
Juni tahun ini.

Seorang Ibu adalah sosok yang 
dihormati la memiliki peran yang 
sangat penting dan tanggung jawab 
yang besar untuk keluarga suami 
maupun anak-anaknya.

Selain mengurus pekerjaan rumah 
tangga para Ibu juga menjadi sosok 
yang penuh dengan kasih sayang 
kehangatan dan kebahagiaan.

Sekarang ini di zaman yang sudah 
berkembang para Ibu tidak lagi harus 

Mulai dan melukis pemandangan 
gedung-gedung bertingkat hingga 
mengubah lorong yang sunyi menjadi 
lorong bernuansa luar angkasa 
Lukisan untuk yang ada di dinding 
membuat setiap orang terkagum 
dengan talentanya dan karya tersebut 
juga menghidupkan dinding-dinding 
yang hampa menjadi indah untuk 
dipandang mata.

"Memang dari jaman sekolah 
sudah suka melukis, hanya hobi saja 
sebetulnya. Tapi kebetulan sekali di 
sini mendapat projek dari pihak hotel." 
tambah wanita yang mengenyam 
pendidikan SD, SMP, SMA hingga 
kuliah di Surabya ini.

Ibu satu anak ini juga berprofesi 
sebagai seorang make-up artist. 
Biasanya, ia melakukan profesi ini di 
luar  jam pekerjaan utamanya 
khususnya pada saat weekend Selain 
itu Pika juga beberapa kali terlihat kut 
berpartisipasi dalam kegiatan photo 
taking di Hotel Ciputra World 
Surabaya.

"Make-up para talent biasanya 
disesuaikan dengan tema yang sudah 
ditentukan Misalnya, bulan lalu ada 
photo taking untuk makan malam 
perayaan tahun baru dengan terna 
Great Gatsby Saya berikan make-up 
yang lebih bold dengan wama lipstick 
merah terang Sedangkan untuk 
penataan rambutnya dibuat ikal dan 
ditambah dengan aksesoris headpiece 
bulu-bulu yang menjadi ciri khas dari 
Great Gatsby" tutur Pika.

“Saya	satu-satunya	

sekuriti	perempuan	

disini,	saya	suka	

tantangan	meskipun	

sebagai	sekuriti	

kadang	di	pandang	

remeh	profesi	

tersebut.	Tetapi	tidak	

mengurungkan	niat	

untuk	tetap	

berpindah	dari	

profesi	ini,"

-------------------------------
ARIFITA PRISCILLA

---------------------
Arifita	Priscilla,	
Saat	menunjukkan	
hasil	projek	
muralnya	di	hotel	
Ciputra	World	
Surabaya



“Mulailah pola hidup sehat 

sesegera mungkin tanpa 

menunggu masuk tahun 

yang baru. Jangan ragu 

untuk mengkonsultasikan 

kondisi Anda dengan 

dokter spesialis gizi klinik 

jika Anda mengalami 

kesulitan untuk mengatur 

asupan gizi yang seimbang 

sesuai dengan keseharian 

Anda,"

-------------------------------
dr. Juwalita Surapsari, 

M.Gizi, Sp.GK  
Dokter Spesialis Gizi
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DOKTER Spesialis Gizi dr. Juwalita 
Surapsari, M.Gizi, Sp.GK mengingatkan 
agar orang-orang mengatur asupan 
g u l a  s a l a h  s a t u n y a  m u l a i  
membiasakan diri untuk mengurangi 
penambahan kecap atau saus yang 
berlebihan pada makanan.

"Bagaimanapun kecap dan saus 
botolan juga mengandung gula 
tambahan," katanya.

B e r d a s a r k a n  r e k o m e n d a s i  
Kementerian Kesehatan melalui 
Permenkes Nomor 30 Tahun 2013 
batasan konsumsi gula seseorang 
dalam sehari yakni 10 persen dari total 
energi yang dibutuhkan atau 200 
kilokalori per hari.

Artinya konsumsi gula seseorang 
dalam sehari maksimal 50 gram per 
hari atau setara empat sendok makan. 
Sementara batasan konsumsi gula 
untuk anak-anak adalah sekitar 25 
gram per hari atau setara dua sendok 
makan.

Gula yang dikonsumsi secara tidak 
terukur  dapat  membahayakan 
kesehatan. Selain memberikan efek 
kecanduan, konsumsi gula berlebih 
juga dapat menimbulkan sejumlah 
penyakit, antara lain karies gigi, 
obesitas,  perlemakan hati  dan 
diabetes.

Menurut Juwalita, apabila sudah 
menjadi kebiasaan, maka mengontrol 
diri dari asupan gula tambahan akan 
semakin mudah. Kebiasaan ini, 
sambung dia, juga dapat dimulai 
dengan meminta minuman tanpa gula 
atau sedikit gula ketika memesan kopi 
susu, milk tea, atau minuman kekinian 
lainnya.

seperti buah segar, yogurt, atau susu 
rendah lemak.

Saat ini pilihan jenis makanan dan 
minuman semakin beragam. Untuk 
snacking, ada pilihan makanan dan 
minuman kaya serat dan protein 
sehingga dapat lebih mengenyangkan 
dan tetap sehat bagi tubuh.

Hidangan ini antara lain snack bar, 
olahan chia seed atau biji chia, kacang-
kacangan, susu rendah lemak dan buah 
rendah gula seperti stroberi, rasberi, 
apel, jeruk, dan pir (Ant)

Kemudian, untuk mengontrol diri 
dari asupan gula tambahan, Juwalita 
juga menyarankan orang-orang mulai 
memperhatikan label informasi gizi 
yang tertera pada menu atau kemasan.

Meski belum semua makanan dan 
minuman non-kemasan memiliki 
informasi gizi tersebut, setidaknya 
orang-orang dapat memperkirakan 
kandungan gula tambahan yang 
terdapat  dalam makanan dan 
minuman. Hal ini tentunya dapat 
membantu Anda mengatur batas 
asupan gula harian.

Selain memperhatikan label 
informasi gizi, mengatur asupan gula 
juga perlu disertai dengan penerapan 
pola hidup sehat demi mengantisipasi 
dampak buruk yang mungkin terjadi. 
Pola  hidup sehat  termasuk 
berolahraga teratur, konsumsi gizi 
seimbang,  mengelola stres 
dengan baik, hingga istirahat 
yang cukup.

"Mulailah pola hidup 
sehat sesegera mungkin 
tanpa menunggu masuk 
tahun yang baru. Jangan 
r a g u  u n t u k  
m e n g k o n s u l t a s i k a n  
kondisi Anda dengan 
dokter spesialis gizi klinik 
jika Anda mengalami 
kesulitan untuk mengatur 
asupan gizi yang seimbang 
sesuai dengan keseharian 
Anda," kata Juwalita.

Dia juga menyarankan 
orang-orang mulai untuk 
mencari alternatif makanan 
penutup yang rendah gula, 

KURANGI KECAP 
BERLEBIHAN 
UNTUK 
MENGATUR 
ASUPAN 
GULA



dilakukan konser hologramnya. Jadi 
Whitney Houstonnya dibikin muda, 
lalu ada band pengiringnya mainin lagu- 
nya tapi yang nyanyi adalah hologram- 
nya Whitney Houston," ujar Eldo.

"Jadi kita ingin bawa ke sini, di 
mana musisi Indonesia bisa bermain 
secara live dan mereka featuring 
d e n g a n  h o l o g r a f i  d a r i  a r t i s  
internasional," sambungnya.

Ia menambahkan, multiverse 
concert juga tentu akan sangat 
memungkinkan musisi menjangkau 
lebih banyak pasar baik nasional 
maupun internasional.

Selain multiverse concert, Eldo 
mengatakan StarX juga memiliki 
rencana lain yakni metaverse concert 
atau konser di metaverse.

Ia menjelaskan, jika multiverse 
concert berusaha membawa teknologi 
ke dunia nyata, maka metaverse 
concert adalah sebaliknya.

Penonton dan para musisi akan 
bertemu di sebuah ruang virtual.

"Metaverse concert ini akan kita 
lakukan lewat beberapa partner kita 
juga yang dia sudah siap lah platform 
untuk metaverse concert-nya. Jadi 

FOUNDER and Chief Business Officer 
StarX Eldo Kusuma mengatakan 
bahwa perusahaannya telah memiliki 
peta jalan untuk mendukung industri 
musik Indonesia.

Salah satunya memungkinkan 
musisi menggelar konser di 10 tempat 
berbeda secara bersamaan atau yang 
disebut multiverse concert.

"Multiverse concert itu coba saja 
bayangkan satu musisi, misalnya Once 
yang sedang live di Jakarta. Kita bisa 
melakukan (konser) itu ke lebih dari 
10 tempat sekaligus di waktu yang 
bersamaan," kata Eldo mengutip 
Antara.

Eldo menjelaskan, hal itu sangat 
mungkin sebab musisi nantinya akan 
ditampilkan secara holografi di 
tempat-tempat tersebut.

Dengan demikian, selain dapat 
menggelar konser di 10 tempat 
sekaligus dalam waktu bersamaan, 
dengan teknik tersebut musisi juga 
sangat mungkin berkolaborasi dengan 
penyanyi internasional.

"Jadi kalau pernah nonton di 
YouTube itu Whitney Houston kan 
sudah almarhum ya, jadi sempat 
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Mantovani di Jakarta.
Pratita mengatakan banyak hal 

yang mempengaruhi kesiapan adopsi 
teknologi baru di masyarakat. Misalnya 
dari kemampuan sosial dan ekonomi 
masyarakat, hingga bagaimana peme-
rintah yang mampu memayungi ber-
bagai regulasi terkait inovasi teknologi 
tersebut.

Salah satu inovasi teknologi yang 
hangat diperbincangkan adalah ke-
hadiran Metaverse, yang merupakan 
sebuah dunia komunitas virtual tanpa 
akhir yang saling terhubung yang 
dikembangkan oleh perusahaan 
teknologi Meta.

Pratita menilai perkembangan 
Metaverse adalah sebagai komunitas 
v i r t u a l  y a n g  m e n j a d i  w a d a h  
masyarakat untuk berinteraksi dan 
beraktivitas bersama.

Perkembangan teknologi yang 
menggabungkan dunia nyata dan 
virtual tersebut, lanjut dia, perlu 
didukung dengan peningkatan 
kapasitas literasi digital masyarakat 
agar semakin siap dalam mengadopsi 
Metaverse di kehidupan sehari-hari. 
(Ist)

nanti para musisi bisa live di dalam 
platform, dan di situ juga ada 
gamification," kata Eldo.

Tak hanya ingin menghadirkan 
pengalaman konser yang baru, Eldo 
juga mengatakan StarX ingin meng-
adakan multiverse summit dengan 
menghadirkan para narasumber dari 
internasional yang memiliki agenda 
untuk mendorong kemajuan industri 
musik di era Web 3.0.

Teknologi	inklusif
Saat ini teknologi yang inklusif 

dapat mudah tercapai dan diserap oleh 
masyarakat yang memiliki kesiapan 
pada sisi budaya, yakni digital ethics 
dan digital culture.

"Inovasi teknologi memiliki 
'seleksi alamnya' sendiri. Seperti pilar 
literasi digital, ada yang namanya 
digital ethics dan digital culture, 
bagaimana inovasi teknologi itu akan 
langgeng di sebuah negara adalah yang 
sesuai dengan budaya masyarakat 
setempat," kata Secretary Executive of 
Research and Partnership Centre for 
Digital Society (CfDS) Universitas 
Gadjah Mada Anisa Pratita Kirana 

10 MUSISI BISA KONSER DI 
TEMPAT BERBEDA SECARA BERSAMAAN



orang yang saking antusiasnya 
menjadikan dia mengabaikan asupan 
dan tidak memperhatikan asupan 
untuk tubuhnya. Sehingga, istilah 
holiday heart syndrom mengacu pada 
masalah kesehatan jantung yang 
meningkat selama musim liburan. 

Gejala	holiday	heart	syndrome
Kondisi ini sebagian besar me-

rupakan alarm untuk menghentikan 
konsumsi makanan dan minuman 
berlebihan namun jika diabaikan 
dapat  menyebabkan kerusakan 
jantung yang tidak dapat diperbaiki.

Tanda-tanda umum yang terkait 
dengan penyakit ini adalah, kelelahan, 
merasa pusing, rasa tidak nyaman di 
dada, dan sesak napas.

Meskipun penyakit ini bersifat 
r e v e r s i b e l  a l i a s   y a n g  d a p a t 
berlanggsung secara bolak-balik, tapi 
holiday heart syndrome bisa dikaitkan 
dengan beberapa komplikasi yang 
mengancam jiwa.

Kondisi ini dapat menyebabkan 
komplikasi kardiovaskular bahkan jika 
tidak ditangani dengan cepat, maka 
akan memperburuk kondisi yang ada. 
Bahkan bisa menyebabkan aritmia 
yang mengancam jiwa, pneumonia, 
hingga menyebabkan tromboemboli 
yang merupakan penyumbatan 
pembuluh darah oleh bekuan darah.

Kasus	meningkat	selama	liburan
Sebuah studi Swedia menemukan 

bahwa kasus jantung mengalami 
peningkatan utamanya selama masa 

DI	BALIK indahnya waktu liburan, ada 
bahaya yang dapat mengancam 
kesehatan yang disebut dengan 
holiday heart syndrome. 

Melansir dari Times of India, 
holiday heart syndrome adalah nama 
lain dari aritmia, sebuah gangguan 
yang terjadi pada irama jantung. 
Penderita aritmia bisa merasakan 
irama jantungnya terlalu cepat, terlalu 
lambat, atau tidak teratur.

Sebenarnya, aritmia terjadi pada 
kondisi jantung yang sehat. Namun, 
bila terjadi terus menerus atau 
berulang, aritmia bisa menandakan 
adanya masalah pada organ jantung.

Akibat gaya hidup tidak sehat 
selama liburan seperti terlalu banyak 
minum alkohol, makan berlebihan, 
dan terlalu banyak mengonsumsi 
makanan yang mengandung kadar 
garam yang tinggi akan memicu 
holiday heart syndrome.

B e r i k u t  i n i  a d a  b e b e r a p a 
penjelasan terkait holiday heart 
syndrome yang bisa dipahami agar 
kita dapat menjaga pola hidup sehat 
meskipun sedang liburan. Simak 
ulasannya.

Istilah holiday heart syndrom 
muncul karena selama musim liburan 
karena selama ini orang biasanya 
memanjakan diri dengan minuman 
beralkohol dan makanan ringan 
berkalori tinggi. 

Pasalnya, banyak orang yang 
menganggap liburan akhir tahun 
adalah sesuatu yang harus dirayakan 
dengan penuh suka cita. Banyak pula 

liburan nasional, acara olahraga, 
bahkan membawa risiko yang lebih 
tinggi ketika masa liburan Natal dan 
Tahun Baru meningkat 15 persen 
selama liburan Natal dan Tahun Baru.

"Orang dengan diabetes, dan 
m e re ka  ya n g  m e m i l i k i  r iwaya t 
penyakit arteri koroner dengan usia 
lebih dari 75 tahun harus menjaga pola 
makannya saat Natal, karena ini sangat 
berbahaya dan meningkatkan risiko 
komplikasi yang sangat berbahaya 
pada mereka," demikian temuannya.

Studi ini juga mengatakan bahwa 
serangan jantung menjadi sangat 
t i n g g i  k e t i k a  m u s i m  l i b u r a n 
Natal/Tahun Baru dan pertengahan 
musim panas. Bahkan, insiden puncak 
yang menonjol pada Senin, dan pada 
pukul 8 pagi. 

Adapun, serangan jantung sendiri 
punya istilah medis yaitu infark 
miokard, sebuah kondisi, di mana 
aliran darah ke arteri koroner jantung 
mengalami penyempitan. Kedua hal ini 
a k a n  m e m b u a t  o t o t  j a n t u n g 
kekurangan oksigen dan mengalami 
kerusakan.

M e s k i p u n  k e s e n a n g a n  d a n 
kegembiraan sangat penting selama 
liburan, penting juga untuk menjaga 
kesehatan Anda.

Pakar kesehatan mengatakan 
meskipun ini adalah tahun di mana 
Anda perlu bersantai, namun Anda 
tidak boleh mengganggu kebiasaan 
makan Anda . Hindari mengonsumsi 
m a k a n a n  b e r l e b i h  d a n  b a t a s i 
m i n u m a n  m a n i s  a t a u  b a h k a n 
beralkoho, jangan terlalu stress, dan 

tetap latihan fisik secara rutin. 
Tindakan pencegahan setelah 

pesta seperti istirahat yang cukup, 
m i n u m  o b a t  j i k a  A n d a  s u d a h 
diresepkan dan berkonsultasi dengan 
dokter jika ada masalah sangat 
penting.

Namun, dibalik adanya ancaman 
kesehatan selama musim liburan. 
Tentu, ada salah satu sisi positif di 
m a n a ,  l i n g k u n g a n  b i s a  l e b i h 
memperhatikan Anda. Sebab, selama 
musim liburan membuat semua orang 
berkumpul dan secara tidak langsung, 
kita semua saling memperhatikan 
apakah ada suatu gejala yang dialami 
diri sendiri atau bahkan orang lain. 
Jika Anda melihat gejalanya pada 
seseorang,  segera  bawa orang 
tersebut ke fasilitas medis. Tindakan 
tepat waktu dapat menyelamatkan 
nyawa (Bisnis)
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Waspada!	RI	'Banjir'		....(dari	hal	1)

KEPALA Badan Pengawasan Obat dan 
Makanan (BPOM) Penny K. Lukito 
m e n g i m b a u  m a sya ra ka t  u n t u k 
menjadi konsumen yang cerdas dan 
bijak pada saat memilih dan membeli 
produk pangan dan obat.

Penny menuturkan, setiap produk 
yang dibeli harus dikaitkan dengan 
keamanan dan nutrisi dari produk 
tersebut. “Jangan hanya mengandal-
kan pada pemerintah yang harus 
mengawasi dengan ketat. Keputusan 
terakhir ditangan kita, pada saat mau 
membeli,” kata Penny.

“Jadi  pi l ihlah produk sudah 
mendapatkan izin edar dari BPOM. Itu 
y a n g  d a p a t  d i j a m i n  B P O M ,” 
sambungnya pada konferensi pers 
terkait; “Hasil Pengawasan Rutin 
Khusus Keamanan Pangan di Seluruh 
Indonesia Jelang Hari Raya Natal 
Tahun 2022 dan Tahun Baru 2023”, di 
K a n t o r  B P O M ,  J a k a r t a ,  S e n i n 
(26/12/2022).

"Dari seluruh sarana tersebut, 
BPOM menemukan 66.113 pieces 
(3.955 item) produk TMK dengan nilai 
ekonomi sekitar Rp 666,9 juta," 
katanya.

Penny mengungkapkan, makanan 
yang paling banyak ditemukan adalah 
pangan kedaluwarsa .  Pors inya 
mencapai 55,93 persen dari total 
temuan atau 36.978 pieces. Lalu, 
diikuti dengan 23.752 pieces atau 
35,93 persen pangan tanpa izin edar, 
dan 5.383 pieces atau 8,14 persen 
produk pangan rusak. Tercatat, 769 
sarana atau 31,88 persen dari total 
2.412 sarana peredaran pangan 
olahan yang diperiksa BPOM menjual 
produk tidak memenuhi ketentuan 
tersebut. Rinciannya, sebanyak 730 
sarana ritel atau 30,27 persen, 37 
sarana gudang distributor atau 1,53 
persen, dan 2 sarana gudang importir 
atau 0,08 persen. 

"Jika keamanan pangan tidak 
terjaga maka kesehatan masyarakat 
dan ketahanan pangan akan sulit 
terwujud bahkan perdagangan dan 
ekonomi juga akan terganggu," beber 
Penny. 

Banyak ditemukan di toko ritel 
Penny mengungkapkan, sebagian 
besar atau 86,17 persen produk 
tersebut ditemukan di sarana ritel. 
Sedangkan sebagian sebagian kecil 
l a i n n y a  d i t e m u k a n  d i  g u d a n g 
distributor dan importir. Temuan 
pangan tanpa izin edar terbanyak 
sesuai dengan wilayah kerja Unit 
Pelaksana Teknis (UPT) BPOM adalah 
di Tarakan, Rejang Lebong, Tangerang, 
Banjarmasin, dan Jakarta. 

"Tapi yang bisa diidentifikasi 
kelihatannya temuannya berkurang 
dari tahun ke tahun. Mudah-mudahan 
ke depan semakin patuh," harap 
Penny. Sebagai informasi, pengawasan 
pangan untuk Natal dan tahun baru di 
rantai distribusi pangan olahan 
dilakukan sejak 1 Desember 2022 
hingga 4 Januari 2023. 

Targetnya adalah pangan tidak 
sesuai ketentuan di sarana peredaran, 
seperti importir, distributor, gudang e-
commerce dan ritel pangan, termasuk 
penjual parsel/hamper. Cakupan 
pengawasan juga diperluas ke gudang 
e-commerce.  Pengawasan rutin 

khusus pangan dilakukan secara 
serentak oleh 34 Balai Besar/Balai 
P O M  d a n  3 9  k a n t o r  B P O M  d i 
kabupaten/kota. Sampai dengan 21 
D e s e m b e r  2 0 2 2 ,  B P O M  t e l a h 
memeriksa 2.412 sarana peredaran 
pangan olahan yang terdiri dari 1.929 
sarana ritel, 437 gudang distributor, 
termasuk 16 gudang e-commerce dan 
46 gudang importir.

“Padahal untuk jenis-jenis pangan 
tersebut, Indonesia juga memiliki 
produk pangan olahan serupa yang 
telah terdaftar dan tidak kalah 
k u a l i t a s  m a u p u n  v a r i a s i n y a 
dibanding produk impor," katanya.

P e n n y  m e n g i m b a u  k e p a d a 
masyarakat jika ingin membeli 
produk, dapat memilih dengan label 
yang mencantumkan informasi nilai 
gizi (ING) serta Logo Pilihan Lebih 
Sehat, sebagaimana diatur dalam 
Peraturan BPOM Nomor 26 Tahun 
2021 tentang Informasi Nilai Gizi 
pada Label Pangan Olahan. Untuk 
mengurangi jumlah pangan TIE lokal 
yang beredar, khususnya Bahan 
t a m b a h a n  p a n g a n  ( B T P )  d a n 
m a k a n a n  r i n g a n ,  B P O M  a k a n 
m e m b e r i k a n  b i m b i n g a n  d a n 
memfasilitasi pelaku usaha termasuk 
Usaha Mikro Kecil (UMK). 

Pendampingan terhadap UMK 
diberikan untuk membantu proses 
d a n  p e m e n u h a n  p e r s y a r a t a n 
pendaftaran produk pangan olahan. 
S e l a i n  i t u ,  w i l aya h  te r j a u h  d i 
Indonesia umumnya sulit dijangkau 
sehingga rantai distribusi pangan ke 
wilayah tersebut menjadi panjang dan 
membutuhkan waktu lebih lama. 
BPOM telah menindaklanjuti seluruh 
hasil pengawasan tersebut dengan 
m e l a k u k a n  l a n g k a h - l a n g k a h 
penanganan kepada pelaku usaha 
ya n g  m e l a ku ka n  p e l a n g ga ra n . 
" T i n d a k  l a n j u t  i n i  t e r m a s u k 
melakukan pengamanan dan meng-
instruksikan retur/ pengembalian 
produk kepada supplier produk TIE 
serta pemusnahan terhadap produk 
yang rusak dan kedaluwarsa ," 
ucapnya.

Apa	Kabar	Kasus	Gagal	Ginjal?
T i g a  b u l a n  b e r l a l u  s e j a k 

mencuatnya kasus cemaran terhadap 
obat sirup yang diduga menjadi 
penyebab acute kidney injury (AKI) 
atau gagal ginjal akut pada anak 
(GGAPA) di Indonesia, dimana hingga 
13 Desember 2022 tercatat 324 kasus 
AKI/GGAPA dengan 200 kasus 
meninggal dunia

Terkait ini, BPOM RI memper-
tanyakan legalitas tugas pokok dan 
fungsi (tupoksi) dari Tim Pencari 
Fakta Badan Perlindungan Konsumen 
Nasional (BPKN) RI dalam upaya 
melakukan pemeriksaan kasus 
Gangguan Ginjal Akut Progresif 
Atipikal (GGAPA) di Indonesia.

" K a m i  m a s i h  p e r t a n y a k a n 
legalitas Tim Pencari Faktanya. Dalam 
tahapan pemeriksaan harus sama 
dengan pemeriksaan yang dilakukan 
institusi pemeriksa yang ada saat ini, 
ada tahapan yang berproses seperti 
yang dilakukan Badan Pengawas 
Keuangan (BPK) dan Ombudsman," 
kata Kepala BPOM RI Penny K Lukito.

Ta h a p a n  ya n g  d i m a ks u d  d i 
antaranya tembusan dari  hasil 

depan," katanya.
Sejak dibentuk pada 7 November 

2022 oleh BPKN-RI, Tim Pencari Fakta 
menemukan delapan fakta terkait 
keracunan obat sirup di Indonesia 
yang memicu 324 korban, sebanyak 
1 9 9  d i  a n t a r a n y a  d i n y a t a k a n 
meninggal.

Fakta yang dimaksud di antaranya, 
ketidakharmonisan komunikasi dan 
koordinasi antarinstansi di sektor 
Kesehatan dan kefarmasian dalam 
penanganan lonjakan kasus GGAPA, 
adanya kelalaian instansi atau otoritas 
s e k t o r  k e f a r m a s i a n  d a l a m 
pengawasan bahan baku obat dan 
p e r e d a r a n  p r o d u k  j a d i  o b a t , 
k e t i d a k t r a n s p a r a n a n  t e r k a i t 
penindakan oleh penegak hukum yang 
dilakukan kepada industri farmasi.

Tidak adanya protokol khusus 
penanganan krisis terkait persoalan 
darurat di sektor kesehatan seperti 
lonjakan kasus GGAPA, belum adanya 
kompensasi yang diberikan kepada 
keluarga korban GGAPA dari pihak 
pemerintah.

Lalu, belum adanya pemberian 
ganti rugi kepada korban GGAPA dari 
pihak industri farmasi, bahan kimia 
Etilon Glikol dan Dietilen Glikol 
merupakan bahan yang termasuk 
dalam kategori  berbahaya bagi 
k e s e h a t a n  d a n  m e m e r l u k a n 
pengaturan khusus, serta belum 
dilibatkannya instansi atau otoritas 
lembaga perlindungan konsumen 
d a l a m  p e r m a s a l a h a n  s e k t o r 
kesehatan dan kefarmasian. (wid,rls, 
ant/dya)

temuan kepada 
p i h a k  y a n g 
diperiksa, respons 
dari pihak yang 
diperiksa, hingga 
m e n y o d o r k a n 
kesimpulan dari 
hasil pemeriksaan 
y a n g  m e n j a d i 
s o l u s i  a t a s 
p e r m a s a l a h a n 
yang terjadi untuk 
k e p e n t i n g a n 
publik."Kami juga 
tidak tahu yang 
dikaitkan temuan 
tersebut, karena 
t i d a k  a d a 
tembusan kepada 
BPOM," katanya.

P e n n y 
mengatakan proses pemeriksaan 
p e rl u  m e n g e d e p a n ka n  s t a n d a r 
operasional prosedur yang berlaku 
transparan agar berkeadilan dan tidak 
menyudutkan salah satu pihak.BPOM 
telah mengupayakan pertemuan 
dengan Tim Pencari Fakta BPKN RI 
untuk menjelaskan secara detail kasus 
GGAPA yang terjadi di Indonesia 
berdasarkan pokok permasalahan 
ya n g  te r i d e n t i f i ka s i  d a r i  h a s i l 
penelusuran pihaknya.

Hingga saat ini ,  BPOM telah 
mengidentifikasi enam celah dalam 
sistem jaminan keamanan dan mutu 
obat dari hulu ke hilir dalam kasus 
GGAPA yang berkaitan dengan produk 
obat sirop, yakni pemasukan bahan 
pelarut obat sirop tidak melalui Surat 
Keterangan Impor (SKI) BPOM, namun 
melalui mekanisme non larangan 
terbatas dari otoritas terkait,

Tidak adanya ketentuan batas 
cemaran dalam produk jadi pada 
Fa r m a k o p e  I n d o n e s i a ,  s i s t e m 
pelaporan MESO yang tidak digunakan 
oleh tenaga kesehatan,  kondisi 
maturitas industri farmasi yang 
beragam, tidak adanya efek jera dari 
perkara hukum pada kasus kejahatan 
obat dan makanan,  dan adanya 
penimbunan bahan baku obat dan 
perbedaan harga antara pelarut 
bersandar farmasi dengan standar 
industri.

"BPOM sudah melakukan tugas 
sesuai standar yang berlaku dan 
menyampaikan hasi lnya secara 
transparan apa saja gap (jarak) yang 
ada dan berproses dalam perbaikan ke 

38.9%

31.4%

19%

7.7%

2.8% 0.2%

PIHAK YANG DINILAI 
BERTANGGUNG JAWAB 

DALAM KASUS 
GAGAL GINJAL AKUT 

PADA ANAK

BPOM Kementerian	
Kesehatan

Perusahaan
	obat

Presiden	
Joko	Widodo

Lainnya TT/TJ

Sumber:	
Lembaga	Indikator	
Politik	Indonesia	

(27	November	2022)

Beberapa	produk	olahan	makanan	tanpa	izin	edar,	
kedaluwarsa	hingga	rusak		yang	ditarik	BPOM.	(Foto-istimewa)
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SURABAYA- Lima dari enam berkas 
perkara tersangka tragedi kerusuhan 
Kanjuruhan dinyatakan lengkap atau 
P21 oleh Kejaksaan Tinggi Jawa Timur 
(Kejati Jatim).Mereka adalah Ketua 
Panpel Arema Arema FC Abdul Haris, 
Security Officer Suko Sutrisno, Danki 3 
B r i m o b  P o l d a  J a t i m  A K P 
Hasdarmawan, Kabag Ops Polres 
Malang Kompol Wahyu Setyo Pranoto, 
dan Kasat Samapta Polres Malang AKP 
Bambang Sidik Achmadi. Rencananya 
s idang bakal  segera  digelar  di 
Pengadilan Negeri (PN) Surabaya.

A r t i nya  m a s i h  a d a  s e o ra n g 
tersangka lagi yaitu Direktur Utama PT 
Liga Indonesia Baru (PT LIB) Akhmad 
Hadian Lukita belum ada didaftar 
dengan alasan berkasnya belum 
lengkap.Hal ini  tertuang dalam 
Keputusan Ketua Mahkamah Agung RI 
Nomor 355/KMA/SK/XII/2022 
tentang penunjukan PN Surabaya 
untuk memeriksa dan memutus 
perkara pidana.

Kepala Seksi Penerangan Hukum 
(Kasipenkum) Kejati Jatim, Fathur 
Rohman, mengatakan ada 17 Jaksa 
Penuntut Umum (JPU) yang siap 
m e n a n g a n i  p e r s i d a n g a n 
tersebut."Yang nangani 5 berkas 
perkara tersebut 17 orang," ujar 
Fathur , Senin (26/12/2022).

Fathur menyampaikan, saat ini 
pihaknya masih menyusun dakwaan 
u n t u k  p a r a  t e r s a n g k a  t r a g e d i 
Kanjuruhan."Maksimal 20 hari sejak 

tahap 2 dari penyidik," katanya.
Sementara berkas yang belum 

lengkap adalah berkas milik tersangka 
Direktur Utama PT Liga Indonesia 
Baru (LIB) Akhmad Hadian Lukita. 
Kejaksaan akan mengembalikan lagi 
berkas tersebut ke penyidik Polda 
Jatim."Karena tidak terpenuhi unsur 
pasal yang disangkakan sehingga 
belum layak untuk dilimpahkan ke 
tahap penuntutan," sambungnya.

Terpisah,  Kepala Kejati Jatim Mia 
Amiat i  mengungkapkan s idang 
Tragedi Kanjuruhan bakal digelar di 
Surabaya salah satunya kerena alasan 
k e a m a n a n  h i n g g a  p s i k o l o g i s 
korban."Dialihkan ke PN (Pengadilan 
Negeri) Surabaya, sudah ada fatwa 
dari MA, ada suratnya," kata Mia.

Mia menjelaskan digelarnya 
s i d a n g  d i  P N  S u r a b a y  b u k a n 
p e r m i n t a a n  d a r i  k e j a k s a a n . 
Melainkan, hasil koordinasi dari 
Forkopimda Malang yang diajukan ke 
MA. "Dasarnya permohonan dan 
pertimbangan dari seluruh jajaran 
Forkopimda Malang," jelasnya.

" Fa k t o r  t r a u m a t i k  k o r b a n , 
termasuk Aremania dan kegiatan dari 
kepolisian, kami juga harus berikan 
dukungan ke masyarakat sehingga 
kami mengupayakan agar tidak ada 
hal-hal lain yang tidak diinginkan, 
sudah terbit penetapannya," lanjut 
Mia.

Meski begitu, Mia mengaku masih 
belum mengetahui kapan perkara itu 

akan disidangkan. Pihaknya akan 
segera berkoordinasi dengan PN 
Surabaya. "Secepatnya akan kami 
limpahkan ke pengadilan," tutupnya.

Ralat	Polri,	Eks	Dirut	LIB	Tersangka
Mabes Polri akhirnya meralat 

pernyataannya yang menyebut status 
dari eks Dirut PT LIB, Akhmad Hadian 
Lukita, di kasus tragedi Kanjuruhan. 
Bila sebelumnya dikatakan status 
tersangkanya gugur,  k ini  Polr i 
memastikan Hadian masih berstatus 
sebagai tersangka.

“Ya (masih tersangka). Kan sudah 
disampaikan penyidik Polda Jatim,” 
ujar Kadiv Humas Polri, Irjen Dedi 
Prasetyo, Senin (26/12/2022).

Dedi mengungkapkan, penyidik 
Polda Jatim saat ini tengah berupaya 
kembali melengkapi berkas perkara 
Hadian yang dikembalikan oleh Jaksa 
Penuntut Umum (JPU).”Kan petunjuk 
JPU (P19) belum dapat diajukan ke 
tahap penuntutan, oleh karenanya 
penyidik punya kewajiban yang 
melengkapi,” terang dia.

S e b e l u m n y a ,  M a b e s  P o l r i 
menyatakan status tersangka mantan 
Direktur PT LIB itu gugur. Hal ini 
m e r u p a k a n  t i n d a k  l a n j u t  d a r i 
keputusan jaksa yang memutuskan 
tidak bisa melanjutkan proses ke 
p e n u n t u t a n .” K a l a u  s u d a h  a d a 
petunjuk seperti itu statusnya sudah 

bukan jadi tersangka lagi. Jadi bukan 
s e b a g a i  t e r s a n g k a  l a g i  s u d a h 
dikeluarkan dari rutan,” ujar Irjen Dedi 
di  Monas,  Jakarta Pusat ,  Kamis 
(22/12/2022).

Namun hal tersebut langsung 
d i b a n t a h  Po l d a  J a t i m .  M e re k a 
menyatakan, Akhmad Hadian tetap 
menyandang status tersangka kendati 
ia baru saja bebas dari tahanan.”Untuk 
s t a t u s  t e t a p  ( t e r s a n g k a ) ,  d a n 
dikenakan wajib lapor setiap hari 
Senin,” kata Kasubdit 1 Kamneg 
Ditreskrimum Polda Jatim AKBP 
Ahmad Taufiq kepada kumparan, 
Kamis (22/12/2022).”Kasus tetap 
berjalan,” tutup Taufiq.

Kapuspenkum Kejaksaan Agung 
(Kejagung), Ketut Sumedana, saat itu 
juga menegaskan, berkas perkara 
sudah sempat berada di tangan jaksa 
p e n u n t u t  u m u m .  N a m u n 
dikembalikan karena berkasnya 
belum lengkap.“Jadi begini, perkara 
itu, ya, menurut penelitian Penuntut 
Umum, belum layak untuk di-P21. 
Artinya, masih dalam status P18 dan 
P19,” kata Sumedana saat dihubungi, 
Kamis (22/12/2022).

Dari penelitian itu, penuntut 
u m u m  m e n i l a i  b e r k a s  b e l u m 
memenuhi syarat untuk diterima, 
sehingga dikembalikan. Petunjuk yang 
belum terpenuhi itu terkait mens rea 
atau niat jahat dari tersangka dalam 
p e r k a r a  t e r s e b u t .  ( w i d , s a n t i , 
rls,ant/dya)

5 dari 6 Tersangka Tragedi Kanjuruhan 
Segera Disidang di PN Surabaya, Ditangani 17 Jaksa
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